

15 DE OCTUBRE DE 2024.

**DIPUTADO LUIS IGNACIO AVENDAÑO BERMÚDEZ.
PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO.**

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: "REFORESTACIÓN EN CHIAPAS".

Buenas tardes a todas y a todos, amigos de los medios de comunicación, invitados especiales, los saludo con cariño. Con la venia de la presidenta y de mi presidenta, hago uso de la tribuna, para abordar un tema crucial, no solo para Chiapas, si no para el futuro de México, la conservación de nuestros bosques y selvas. Como diputado de este Honorable Congreso, tengo la responsabilidad de hablar en nombre no solo de quienes habitamos en este rincón de México, sino también de las futuras generaciones que merecen un entorno próspero y un ecosistema saludable. Chiapas es una potencia en energía y un pulmón verde de nuestro país, es sin lugar a duda, una de las entidades más ricas de recursos naturales, para un ejemplo, en Chiapas, tenemos un tesoro invaluable que consta de 24 áreas naturales protegidas federales, estatales y municipales. Estas incluyen 7 parques nacionales, como: El Cañón del Sumidero, las Lagunas de Montebello, 5 reservas de la biosfera, como Montes Azules, El Triunfo, La Sepultura, 4 áreas de protección de flora y fauna, como la Fraylesca Changuin, un monumento natural Bonampak, 5 áreas de protección de recursos naturales, 2 zonas sujetas a conservación ecológicas, por dar un ejemplo. En total estas áreas cubren aproximadamente 1.27 millones de hectáreas del territorio chiapaneco, lo que equivale al 17.13 por ciento del Estado. Chiapas, es pues, hogar de grandes bosques y selvas que representan aproximadamente el 60 por ciento de la cobertura forestal estatal. Y aquí, quiero permitirme hacer un enorme reconocimiento a un programa que ha tenido éxito y que afortunadamente ha tenido a bien la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo y nuestro Gobernador Eduardo Ramírez Aguilar, no solo continuarlo, si no fortalecerlo y me refiero al Programa Sembrando Vida, que más allá de ayudar en el tema del cambio climático, también genera una reconstrucción del tejido social, les comento una anécdota, que tuve la oportunidad de platicar con amigas y compañeras en el municipio de Palenque, en donde a ellas les permite ingresar a la economía,

a través no solo de la siembra de su producto, si no de mercar con ellos, por eso hago un reconocimiento, acá a los que están al frente de ese programa. No podemos pues obviar, que la reforestación de estos ecosistemas, contribuye directamente a cuidar y atacar el tema del cambio climático, la calidad de vida en nuestras comunidades, no la podemos comprometer y debemos tomar puntos y trabajar y legislar en favor de ella. Nuestro reto es contribuir a un desarrollo sostenible, en este contexto es imperativo que hablemos de un desarrollo energético. Nuestro estado como he mencionado, es un estado con grandes fortalezas y aquí mi sentido y el motivo de mi participación, es que es mi deseo y trabajaré desde mi capacidad legislativa para generar un acorde fatal, en el que todos los municipios etiqueten un porcentaje de sus recursos a la creación de viveros municipales y se desarrolle de manera constante, campañas de reforestación por todo Chiapas, ese es mi compromiso que va sumar aquí, a la meta inmensa que próximamente anunciara el próximo Gobernador del Estado, el Doctor Eduardo Ramírez Aguilar. Quiero que Chiapas, sea punta de lanza a nivel nacional en materia de generación de energía. Chiapas será líder y referente en una nueva visión de desarrollo energético que integre dos principios fundamentales, la protección de nuestros ecosistemas y el respeto de los derechos de los pueblos originarios, que históricamente han protegido estos territorios. A través de programas de educación, también podemos impulsar modelos que concienticen a nuestra población sobre la importancia de los bosques y selvas. Una sociedad educada y comprometida es nuestra mejor aliada, en la protección de los recursos naturales. Compañeros diputados y diputadas, Chiapas puede y debe convertirse en un modelo de país con sostenibilidad, demostremos que es posible generar energías, sin comprometer el bienestar de nuestras comunidades, ni la integridad de nuestros ecosistemas. Hagamos de nuestro estado un ejemplo de cómo es posible avanzar hacia un futuro en el que el desarrollo y el cuidado del medio ambiente vayan de la mano. Legislemos con visión de futuro, con responsabilidad hacia nuestro entorno con el compromiso de garantizar un Chiapas, donde el desarrollo no sea sinónimo de destrucción, sino de progreso sostenible para todas y para todos. Es cuanto, muchas gracias.